

Diocèse de Saint-Jean-Longueuil



... à l'écoute de la Parole

**Dimanche le 27 avril 2014**  
2<sup>e</sup> dimanche du temps de Pâques A

*La paix soit avec vous!*

**La messe qui prend son temps**

Célébration eucharistique  
pour les jeunes adultes, les jeunes parents  
et toute personne qui désire  
prendre le temps de se déposer,  
à l'écoute de la Parole

**Chemins de vie**

1280, Papineau (coin Ste-Foy) **Longueuil**  
(Entrée : 1276 Papineau)

Le 3<sup>e</sup> dimanche de chaque mois, de septembre à mai  
(Sauf pour avril et mai, le 4<sup>e</sup> dimanche)  
De 19h00 à 20h30  
Suivi d'un temps de fraternité

**Table des matières :**

<b>Les textes bibliques et l'enseignement</b>	<b>p. 2</b>
<b>La méditation guidée</b>	<b>p. 7</b>
<b>La prière universelle</b>	<b>p. 8</b>
<b>Témoignages (des participants)</b>	<b>p. 9</b>
<b>La Question Facebook</b>	<b>p. 9</b>

## **Intro 1<sup>ère</sup> lecture**

La lecture des Actes des Apôtres nous parle du vécu des premières communautés chrétiennes.

On voit comment la résurrection transforme les relations dans le sens de la fraternité et de l'unité. Cette unité est rendue possible lorsque l'Esprit qui unit le Père et le Fils, nous fait communier à la vie Trinitaire. Par la fréquentation de la Parole et de l'Eucharistie, la communauté se laisse transformer par l'Esprit et devient signe de résurrection au milieu du monde.

### **Lecture du livre des Apôtres** (Ac 2, 42-47)

Dans les premiers jours de l'Église, les frères étaient fidèles à écouter l'enseignement des Apôtres et à vivre en communion fraternelle, à rompre le pain et à participer aux prières. La crainte de Dieu était dans tous les cœurs ; beaucoup de prodiges et de signes s'accomplissaient par les Apôtres.

Tous ceux qui étaient devenus croyants vivaient ensemble, et ils mettaient tout en commun ; ils vendaient leurs propriétés et leurs biens, pour en partager le prix entre tous selon les besoins de chacun.

Chaque jour, d'un seul cœur, ils allaient fidèlement au Temple, ils rompaient le pain dans leurs maisons, ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité. Ils louaient Dieu et trouvaient un bon accueil auprès de tout le peuple. Tous les jours, le Seigneur faisait entrer dans la communauté ceux qui étaient appelés au salut.

## **Intro Psaume**

Comme on l'a vu dans la lecture des Actes des Apôtres, nous retrouvons également l'expression « Crainte de Dieu » dans le psaume qui va suivre.

La crainte de Dieu n'est pas synonyme de terreur, mais de profond respect. La Crainte de Dieu est une composante de la foi. Elle est faite de respect et de soumission, de confiance en sa sagesse, en sa puissance et en son amour. Elle nous rend réceptif à l'action de l'Esprit Saint.

C'est donc dans un profond respect, devant la sagesse, la puissance et l'amour de Dieu manifestée en Jésus Ressuscité, que nous sommes appelés à répondre avec le psalmiste : Soyons dans la joie, car Éternel est son amour.

**Psaume : Ps 117**, 1.4, 13-14, 19.21, 22-23, 24-25

### **R/ Éternel est son amour !**

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !  
Éternel est son amour !  
Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur :  
Éternel est son amour !

On m'a poussé, bousculé pour m'abattre ;  
mais le Seigneur m'a défendu.  
Ma force et mon chant, c'est le Seigneur ;  
il est pour moi le salut.

Ouvrez-moi les portes de justice :  
j'entrerai, je rendrai grâce au Seigneur.  
Je te rends grâce car tu m'as exaucé :  
tu es pour moi le salut.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs  
est devenue la pierre d'angle :  
c'est là l'œuvre du Seigneur,  
la merveille devant nos yeux.

Voici le jour que fit le Seigneur,  
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !  
Donne, Seigneur, donne le salut !  
Donne, Seigneur, donne la victoire !

### **Intro 2<sup>e</sup> lecture**

La Résurrection du Christ nous ouvre la possibilité de notre propre renaissance. Nous avons la possibilité de naître à la vie nouvelle au fil de nos jours, au fil de nos choix. Non par des efforts de volonté, mais par la confiance en celui qui nous libère sans cesse de toutes les formes de mort qui nous enferment. Il est difficile de croire, qu'une question de vie ou de mort se joue à travers les banalités de notre existence quotidienne. Pourtant, au fil de nos jours, nous avons accès à ce qui est de l'ordre de l'éternel. L'apôtre Pierre nous dit que cet héritage de la vie nouvelle et éternelle, nous est réservé dans les cieux. Il ne faudrait pas chercher trop loin cet héritage puisque les cieux nous sont dès à présent accessibles par l'Esprit qui habite en nos cœurs. Par la foi nous pouvons voir ce qui ne se voit pas et qui est pourtant si réel : L'Amour de notre Dieu.

## **Lecture de la première lettre de saint Pierre Apôtre (1P 1, 3-9)**

Béni soit Dieu, le Père de Jésus Christ notre Seigneur : dans sa grande miséricorde, il nous a fait renaître grâce à la résurrection de Jésus Christ pour une vivante espérance, pour l'héritage qui ne connaîtra ni destruction, ni souillure, ni vieillissement. Cet héritage vous est réservé dans les cieux, à vous que la puissance de Dieu garde par la foi, en vue du salut qui est prêt à se manifester à la fin des temps.

Vous en tressaillez de joie, même s'il faut que vous soyez attristés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d'épreuves ; elles vérifieront la qualité de votre foi qui est bien plus précieuse que l'or (cet or voué pourtant à disparaître, qu'on vérifie par le feu). Tout cela doit donner à Dieu louange, gloire et honneur quand se révélera Jésus Christ, lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir encore ; et vous tressaillez d'une joie inexprimable qui vous transfigure, car vous allez obtenir votre salut qui est l'aboutissement de votre foi.

### **Intro avant première lecture de l'Évangile**

L'Évangile nous invite à suivre, pas à pas, le cheminement des apôtres qui rencontrent le Ressuscité.

Les apôtres, après la mort de Jésus se retrouvent enfermés dans la peur. Regardons comment le Ressuscité les fera passer de la peur à la joie et ensuite, au témoignage.

### **Pointes d'observation en vue d'une lecture personnelle de l'Évangile.**

L'Évangile nous introduit également au cheminement de Thomas qui n'était pas de ceux qui ont rencontré le Ressuscité, en premier. Thomas appelé aussi le jumeau serait-il appelé ainsi parce qu'il nous ressemble ? Dans une lecture personnelle je vous invite à remarquer ce qui caractérise son cheminement ?

Avant de poursuivre l'enseignement : Qu'est-ce qui vous étonne dans ce texte d'Évangile ?

### **Poursuite de l'Enseignement**

On a d'abord vu les apôtres enfermés dans la peur. Suite à la mort ignoble qu'a subi leur maître, ils ont peur de subir le même sort. Ils se sentent abandonnés et sans courage. Ils sont murés, aveugles et sourds. Il leur faudra cette rencontre inattendue avec le Ressuscité pour retrouver le Souffle nécessaire pour se remettre en marche.

N'est-ce pas rassurant pour nous de savoir que le Ressuscité ne vient pas à nous seulement lorsque nos portes sont grandes ouvertes ? Il vient alors que nos portes sont fermées et même verrouillées de bien des manières.

Jésus vint et se tint là au milieu d'eux. Il leur dit : La Paix soit avec vous, puis il souffle

sur eux. Le Souffle du Ressuscité les réanime. Comme le Souffle de Dieu qui donne vie au premier Adam, voilà le Christ, Nouvel Adam, qui transmet le Souffle qu'il a reçu de Dieu. Les apôtres étaient morts de peur, les voilà maintenant remplis du courage. C'est la manière, pour l'Évangéliste Jean, d'exprimer l'expérience de la Pentecôte.

Parce que les apôtres ont vu Jésus Ressuscité, ils sont maintenant prêts à en témoigner auprès de ceux qui ne l'ont pas encore rencontré. Mais qu'ont-ils vu exactement ? L'Évangéliste Jean joue sur les mots. Pour lui « voir » c'est « croire » et « croire » c'est « voir ». Autrement dit, ils ont fait l'expérience de la nouvelle présence du Christ qui ne se donne à voir qu'à travers les signes. Quels signes ? Se pourrait-il que le Ressuscité « se donne à voir » dans la communauté rassemblée pour faire mémoire de Lui ? Le dimanche est le moment par excellence où le Ressuscité, rassemblant ses disciples, refait les liens de la communauté, reconstitue leur fraternité en leur donnant sa paix. Nous avons vu dans la première lecture, les signes qui accompagnaient le vécu des premières communautés chrétiennes qui se rassemblaient, en se nourrissant de la Parole et du Pain, ils vivaient dans la fraternité, le partage et l'unité. Depuis le matin de Pâques, jusqu'à nos jours, ce sont toujours les signes de la Présence du Ressuscité.

Dans l'Évangile, on dit que les apôtres sont remplis de joie, en voyant le Seigneur au milieu d'eux. La reconnaissance du Ressuscité qui rassemble la communauté dans la paix, leur redonne la joie. Nous avons vu le Seigneur, disent-ils à Thomas. Thomas refuse de croire sur parole. Lui qui n'avait pas fait corps avec la communauté, n'avait pas fait la même expérience qu'eux. En fait, le témoignage des apôtres semble avoir éveillé le désir de Thomas. Ne pourrait-on pas traduire ses paroles ainsi : Moi aussi, tout comme vous, je veux le « voir ». Comment pourrait-il témoigner du Ressuscité s'il n'en a pas fait la rencontre lui même ? Alors, Thomas décide de se joindre à la communauté. Le dimanche suivant il est parmi eux, et c'est à son tour de vivre la rencontre du Ressuscité. Le Christ est au rendez-vous car il est toujours là, au milieu de la communauté rassemblée. *Quand vous êtes deux ou trois réunis en mon nom, je suis là au milieu de vous.* (Mt 18, 20) Le crucifié ressuscité fera voir à Thomas, que dans les marques des clous qui ont transpercés ses mains, il peut y lire les « signes » de son Amour, jusqu'au don de sa vie. Celui qui a été crucifié par la haine des hommes et de la lâcheté de ses disciples, est Celui qui apporte sa Paix et son Pardon. Le Christ, dont le côté a été transpercé et d'où est sorti du sang et de l'Eau, abreuvera Thomas à la source de l'Esprit. C'est ainsi que Thomas ouvrira les yeux sur l'identité réelle de cet homme qu'il a connu et qu'il reconnaît maintenant comme étant la source de tout amour. Sa foi devient explicite : « Mon Seigneur et mon Dieu. »

Notre jumeau Thomas nous rappelle que notre foi a été éveillée grâce au témoignage d'autres croyants et c'est ainsi que l'Église grandit depuis le matin de Pâques.

Parce que les apôtres ont été pardonnés par Celui qu'ils avaient trahi, ils sont devenus les missionnaires de la miséricorde divine.

À notre tour, saurons-nous témoigner de notre rencontre du Ressuscité afin d'éveiller le

désir de la rencontre chez nos frères et sœurs, afin qu'à leur tour ils puissent goûter la Joie et la Paix qu'apporte sa Présence, au milieu de nous?

Oui, tout comme Thomas nous sommes de ceux qui croient parce qu'ils ont reconnu la Présence du Ressuscité dans leur vie. Heureux sommes nous de croire ce que nos yeux ne peuvent voir, mais ce que la foi nous donne de voir, de l'intérieur.

### **Questions pour la méditation**

Comment se vit ma rencontre avec le Ressuscité, dans ma vie actuelle ? Puis-je reconnaître les marques « signes » de sa Présence et de son Amour pour moi ? Est-ce une source de joie pour moi ?

Est-ce que je me sens appelé à témoigner de la rencontre du Ressuscité dans ma vie ? De quelle manière ?

**Acclamation : Alléluia. Alléluia.** Thomas a vu le Seigneur : il a cru. Heureux celui qui croit sans avoir vu ! **Alléluia.** (cf. Jn 20, 29)

### **Évangile de Jésus Christ selon saint Jean** (Jn 20, 19-31)

C'était après la mort de Jésus, le soir du premier jour de la semaine. Les disciples avaient verrouillé les portes du lieu où ils étaient, car ils avaient peur des Juifs. Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! »

Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur.

Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. »

Ayant ainsi parlé, il répandit sur eux son souffle et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. Tout homme à qui vous remettrez ses péchés, ils lui seront remis ; tout homme à qui vous maintiendrez ses péchés, ils lui seront maintenus. »

Or, l'un des Douze, Thomas (dont le nom signifie : Jumeau) n'était pas avec eux quand Jésus était venu.

Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt à l'endroit des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! »

Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vint, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! »

Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. »

Thomas lui dit alors : « Mon Seigneur et mon Dieu ! »  
Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas mis par écrit dans ce livre.  
Mais ceux-là y ont été mis afin que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu, et afin que, par votre foi, vous ayez la vie en son nom.

### **LA MÉDITATION GUIDÉE** par Céline Wakil

Je désire m'ouvrir à toi Seigneur.

Que ta paix habite mon âme...

*Parle, Seigneur. Ton serviteur écoute –*

#### **Silence (2')**

(Pendant le silence le « guide » s'assoit en regardant dans la même direction qu'eux).

---

La foi, l'espérance et la charité. Ces trois vertus théologiques sont présentes dans les textes.

L'Évangile nous parle de la foi, celle qu'on souhaite tous avoir, comme chrétien.  
Pour avoir cette foi, je dois faire une rencontre personne avec Jésus Christ.  
Est-ce que je me souviens du moment où je peux dire que j'ai rencontré Jésus dans ma vie ?  
Comment je me suis senti(e) ?  
Est-ce que ça m'a propulsé en avant ?

#### **Silence (4')**

La lecture de saint Paul nous parle de l'espérance.  
Où la vie n'aura que comme moteur l'amour et la joie.  
Vous qui l'aimez sans l'avoir vu; vous qui croyez sans l'avoir vu, qu'est-ce qui vous porte espérance dans le message du Messie ?  
Comment cela prend sens dans votre vie ?

#### **Silence (4')**

Les Actes des Apôtres nous parlent de la charité.  
Il nous en parle avec un modèle idéal : tout mettre en commun.

Cela n'est peut-être pas réalisable pour tous, mais comment vivez-vous la charité, cet amour inconditionnel, au quotidien ?

En ce temps de Pâques, temps de joie du Ressuscité venu pour les pauvres, à quoi êtes-vous appelés pour venir en aide aux autres ?

Dans ma vie de tous les jours, est-ce que je rencontre des pauvres ?

Dans un esprit chrétien, est-ce que je suis capable de les accompagner dans leur souffrance ?

**Silence (5')**

« Il répandit sur eux son souffle et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. »

Par votre baptême et confirmation, vous avez reçu aussi l'Esprit saint.

Comme les disciples, vous en êtes remplis.

« [Ces signes] ont été mis [par écrit] afin que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu, et afin que, par votre foi, vous ayez la vie en son nom. »

**Silence (4')**

**LA PRIÈRE UNIVERSELLE** par Colette Beauchemin

La miséricorde du Seigneur ne demande qu'à se répandre dans le monde. Elle passe par nos mains, par notre engagement au service de nos frères et sœurs. Élargissons notre prière aux dimensions du monde.

*Donne-nous ta Paix, Jésus Ressuscité !*

1— Sauve ta création, protège notre terre:

2— Arrête les guerres, apaise les conflits:

3— Éclaire les dirigeants, guide les pasteurs:

4— Souviens-toi des malheureux, guéris les malades:

5— Soutiens les plus faibles, veille sur les petits:

6— Libère les prisonniers, rends justice aux opprimés:

7— Nourris les affamés, défends l'étranger:

8— Réunis les chrétiens, rassemble tous les humains.

Dieu notre Père, ta bonté n'a pas de limites, nous le croyons. Que la résurrection de ton Fils répande ses fruits dans le monde et renouvelle nos façons de vivre ensemble. Alors, nous pourrions te chanter, toi le Père de Jésus et notre Père, vivant pour les siècles des siècles. Amen.

### **TÉMOIGNAGES des participants**

"Vous le verrez en Galilée au jour où il fait beau... Vous le verrez en Galilée, il est ressuscité! Merci à la communauté de la MPT, vous me faites du bien." (Louise)

"Le Christ ressuscité apporte l'espoir dans ma vie. Ceux qui croient en lui savent que leur vie n'est pas en vain." (Valérie)

"Laissons l'Esprit du Ressuscité nous habiter! Croyons sans avoir vu et touché! Alléluia! Alléluia!" (Chantale)

"Thomas, tu voulais simplement vivre la même expérience que les autres ont vécue. Moi aussi, je veux voir le Christ!" (Zoé)

"Ne nous laissons pas voler notre espérance. Le Ressuscité nous donne son Souffle! Allons!" (Colette)

"Nous sommes une petite communauté vivante. Aujourd'hui, j'y ai entendu la Parole, je l'ai méditée et j'ai partagé avec d'autres croyants le fruit de ma méditation. Comme Thomas, j'ai vécu l'expérience de la rencontre du Ressuscité au sein de ma communauté de foi. Elle me donne du Souffle! Alléluia! Christ est vraiment ressuscité!" (Francine)

### **La Question Facebook**

**Nous ajoutons sur la Page Facebook de la Messe qui prend son temps – Longueuil, une question pour laquelle nous attendons votre commentaire, votre réaction... Nous pourrions ainsi rester en lien entre deux MPT.**

« Qu'est-ce que ça change dans ma vie que Jésus soit ressuscité? »

Ceux et celles qui ont vécu une véritable rencontre avec le Christ en ont été métamorphosés : cette rencontre inattendue les a transformés de l'intérieur, propulsés dans la mission et ouverts à l'espérance.

En est-il de même pour moi, aujourd'hui?

À quels signes peut-on reconnaître chez moi cette métamorphose?